
最新新学期总结与展望(精选7篇)
总结是对前段社会实践活动进行全面回顾、检查的文种，这
决定了总结有很强的客观性特征。大家想知道怎么样才能写
一篇比较优质的总结吗？下面是小编带来的优秀总结范文，
希望大家能够喜欢!

新学期总结与展望篇一

这是本学期都第一单元，刚刚开学，所以进度不宜过快。而
且这单元的单词多是关于国家和城市都词，比较难记。因此
在课堂上抽出时间先领读他们一遍，再分开音节，讲一讲英
语的拼读规则，发现学生的记忆效率大大的提高。

课前通过预习提纲让学生了解所学都大概内容，做到心中有
数，达到事半功倍都作用;课后通过一课一测小卷及时发现并
解决问题;通过知识提纲，帮助学生建立单元知识树，理清整
个单元都知识脉络;通过课外延伸作业让学生在实际做题中应
用所学知识，并加以巩固;最后通过单元测试，对学生做学生
效果都检测。

在对待单元知识提纲是我们让学生把单元几句重点句背下来，
单词需要积累，这点勿容置疑，对于我们的学生来说，典型
句子同样需要积累。句子背下来，在用的时候就可以举一反
三。对于我们那些基础较差的学生来说，他们在交际时需要
模仿，在他们的记忆库中贮存就是十必要的。

另外，在本单元的教学中我们还补充了相关知识，让学生对
各地的名胜古迹、历史风情、地理知识等知识的进一步了解，
从而实现英语与其他各学科之间的渗透。

经过一年的大学学习与生活，我不仅已经适应了大学的生活
而且也对自己的人生有了初步的规划。对于一年前梦一样的



天堂，而今我已经走在了路上，我想自己会一直按自己的规
划做下去，因为我对于自己的要求——过就过得有滋有味，
就活得神采飞扬!在不知不觉中，脑中还清晰的记着刚进入大
学的情景，却已走完了大一年，觉得自己经历的还不够多。
此刻，回头看看走过这一学年留下的脚印，问一问自己，自
己到底学到了什么，自己到底有没有得到自己想要的?很多家
长都对自己的孩子说，你就苦高中3年，到大学就轻松了。所
以这在潜意识里就给了我们一个这样的观念:大学不是学习的
地方，而是逍遥的地方，一年过去，自己经历过后，我想说：
这句话是错误的。大学里其实很忙，也许学业的压力没有高
三的那么大，可是会有其它的事情等待着我去面对。

在大学里，学习还是最重要的，虽然在这里学习的重要性没
有像高中那样明显，但是它依然是你最重要的事!

在大一的这一年中我在学习上有所进步，但这还远远没有达
到我的预期。大一上学期对于我而言是一个过渡期，因为课
比较少，时间也比较多，自己还是有一点放松，大一下期，
自己也对自己进行了一定的鞭策，所以过得还是比较充实的!
在学习上：我在这一学年里没有缺过课，我想这一点值得自
己的肯定。在学习上，我认为还有一样东西是非常重要的，
那就是学习态度!谦虚、勤问的学习态度无论何时都是适用的。

我觉得自己的学习态度还是比较端正的，作业大部分是自己
完成的!我想我还会一如既往的这样做下去。但是也有做得不
好的地方，例如上课的时候总是不能集中注意力，会受到各
种因素的影响!对于这些不好的习惯，我会在今后的学习中努
力去改变它!在生活上：在生活上，我进入了节奏，自己能有
的自由时间不受约束，可以做自己想做的事情是与高中最大
的不同。我对自己满意的是，一直以来我都是自己的事自己
完成，我一直在追求“今日事，今日毕”，当然，我有很多
都没有做到，生活不是很规律，有时喜欢睡懒觉，而晚上却
又玩的很晚，也没很多加体育活动，这是要改的地方!



我会在今后的学习生活中尽力去改变这些坏习惯!在工作上：
在大一我加入了一些社团，但最后都退出了，只是留在了一
个自己比较喜欢的学生组织里，在这一年里，我通过工作认
识了很多朋友，自己的能力也得到了一定的提升，而且经过
一年的工作我也已经成为了组织里的骨干，被评为“优秀工
作者”，这一点是自己比较欣慰的，但还是存在一些做得不
尽人意的地方，自己对于一些细节的处理还欠一些火候，但
我会努力去改正!大家都说大学是个小社会，在这里我们应该
完成自己的蜕变!青春的岁月是一只迅速燃烧的火炬，我们要
用它的光芒照亮前方的路!

新学期总结与展望篇二

暑假结束在即，总结与计划并存，于是找出了之前写的暑假
计划拿出来一一对照，有超额完成的任务，也有不尽人意的.
地方，做一个小小的总结，看看在新学期里能不能把不够完
善的地方加强一下。

1、暑假作业在十天之内就全部完成，特别是数学暑假作业我
进行了批改，语文也检查了一些错误的地方，这个项目完成
得还不错。

2、学庸论语的诵读暑假从第十四课开始，每天上午下午按段
落与章节各诵读了3遍，现在正在进行第十八课的诵读，如果
没有外出旅行，全部完成并把学庸论语整本书进行复习是完
成可以做到的，但是现在仍然有两课等待去学习。打开这本
书，看到小王在上面做的记号，有时还记下了读一遍的时间，
心里非常有成就感。整本书（《大学》《中庸》《论语》）
最少读过25-30遍，就算是现在，也是按照这样的次数进行要
求，虽然没有按既定的计划完成，但不怕慢，就怕站，仍感
觉有收获。

3、朗文从3b的第三单元到整本书全部学完（按一个单元15天
时间计算），花了大概一个多月，其他多余的时间对以前学



习过的课文进行了简单的复习。暑假的英语每天都有至少一
个小时的接触，收获颇多。今天进行了盘点，牛津阅读树20本
（从四级到七级）全部可以通读，从一开始一篇大概100个单
词到现在一篇800个单词左右的篇幅，这种进度如果没有坚持
自主阅读，及时检查跟进是很难做到的，不能和其他的牛孩
相比，能做到这样我也觉得非常满意了；将卡由的动画片完
整地看了一遍，另外还看了一些如跳跳虎、阿瑟等动画片。

4、课外阅读。这方面也是暑假颇有收获的一项了。今天盘点，
小王独立看过如小狼人，昆虫历险记，恐龙历险记、大海历
险记等十余本新书，同时还重温了以前他最喜欢的儿童知识
百问百答。小王喜欢把一本书反复地看，有时我打开一本书
他就能立即告诉这是哪一套中关于哪一类的知识。只是纯文
字的书看得还是偏少，只看了4、5本左右，以看带彩图的书
为主了。以后在这方面可以再加强。

5、我原以为小提琴在暑假期间会加课，上得比较多，结果却
和平常一样，一周一次课不紧不慢地进行着。随着小王课程
的深入，我是越来越不知道他拉的是什么了，但是每天练小
提琴也写在日程表上，所以坚持得不错，至于成绩，无法追
究了。

6、数学方面的学习可能是暑假里被忽略的一项了。220游戏
坚持得不错，旅游回来后没有继续，可以在新学期时开始再
进行。老师要求的每天十道竖式计算题圆满完成。我原来设
想的奥数并没有进行。

7、计划中列出来的日记与书法也是没有坚持下来的项目，铅
笔字贴只坚持了二十多篇。这和我也有相当的关系。自己没
有引起足够的重视。

暑假接近尾声，想想自己在暑假里也有一些收获。同时在相
约群里看到不同的孩子们都有自己独特的表现与收获，有了
他们的鼓励，感觉到自己为孩子的付出都非常值得。针对男



孩子7岁这个年龄段，我考虑的是以听说看为主，以写为辅的
方式，男孩子的模仿能力和女孩相比稍差，开窍相对较晚来
说，等他上二三年级，我会计划过渡到以动笔写为主，二年
级看书的速度以及理解力和一年级相比又完全不同了，再通
过一年在学校写字的锻炼，速度应该会提升不少，不过前提
当然是以看听说为主打下良好的基础了，所以我并不是特别
着急，不和别人比，只和自己比。

新学期学习计划：

1、学庸论语预计半个月的时间内可以全部诵读完毕，开学后
学习方式要进行调整，还是以晚上全文读三遍，中午段落读
十遍的要求进行。余下半个月的时间对这本书进行全面的复
习。其实复习就是将全书从头到尾通读一遍而已，在此期间
给自己增加一个小任务，把买回来的四书五经拿出来，每天
晚上给孩子念上一段翻译。从十月起开始进行老子庄子的诵
读。去年学校里发下来一个经典诵读的小本子，老师要求家
长在家里进行指导学习，去年我花了一个月的时间让孩子背
完了小册子（大概是28首古诗），估计本学期还会有这样的
小册子发下来，不管怎么说，学哪本都是学，也无所谓了。
老子一共81章，我预计是3个月拿下。和前面的学习方法一样，
按每四面晚上读三遍，中午巩固其中的一段十遍。如果没有
学校的小册子今年12月底就可以读完老子，然后继续往后诵
读。

2、英语学习。目前手上的资料有朗文、牛津树7-11、海尼曼
和卡由。这些资料都是彩色书，我喜欢有书的东西，看着踏
实。仔细考虑了一下，最终还是决定以朗文为精读，牛津树
为泛读进行学习。具体方式和以前相同。晚上全文通读三遍，
中午将其中的段落读十遍，可以慢慢地将文章蚕食掉。因为
对朗文的要求是精读，所以不追求速度，只求质量，以快速
背诵为最终目标。至于牛津树，从7级起，每一篇的录音是8
分钟左右，计划让孩子每天晚上指听2-3遍，这就是不要求跟
读，只要求用指点着内容，随着音频默看，每天重复相同的



内容，直到孩子可以自主独立读出为止。预计一个星期指认
一本，剩下的牛津树还有14本，不知能否在四个月之内完成，
得在实践中才能知晓了，同时不断地调整好自己学习的步子，
找到最适合小王的方式。随着他年龄的增长，接受能力增强，
内容也会慢慢增加，可能他还会给我一些惊喜也未可知呢！
想到这里，内心开心希望新学期快点来临，好实施我的新计
划呢！

3、除了语文和英语外，还有数学也必须重视起来，计划每周
学习一次奥数，采取自己在家里进行辅导的方式进行，速算
也要经常性练习。以前我是理科生，数学一直是我的强项，
但面对孩子却不知该如何辅导，因为有些题的做法和思路连
我自己都不知如何下手了。在这个方面一定要加强自己的认
识，不能等他大了再重视也许就晚了，这方面也是马虎不得
的。

4、课外阅读。其实想要看书的话，时间还是很充足的，一旦
养成了课外阅读的习惯，不怕他挤不出时间来。

5、昨天晚上问小王，还报名画画吗？小王答：那必须的。小
提琴呢？那必须的。国学呢？那必须的。英语呢？还是那必
须的。所以，画画和小提琴继续学习，也要把练琴的时间考
虑到每天的生活中去。

关于时间的安排：

1、一年级上学期，我们将国学与英语的时间安排在晚上睡觉
前，后来发现孩子因为要读书，睡觉迟，有久久不能入睡的
情况，于是今年我们将读书时间放在了每晚作业完成之后。
通过孩子平时的学习，我将诵读国学与英语的时间都各控制
在10分钟之内，也就是写完作业后读书只需要20分钟时间，
是完全可以做到的。

2、8点钟开始练琴，8点半至9点洗漱，9点钟可以进行牛津树



的认读，按一篇8分钟计，听2-3遍仅需要25分钟时间，9点半
必须关灯睡觉，以保证第二天充足的睡眠。

3、中午抽出10分钟时间进行头一天的巩固，从以前坚持的情
况下看，也切实可行，完全可以做到。

希望小王在我的指导下，在新学期取得更大的进步。

新学期总结与展望篇三

这个学期，我们学习部的工作基本都做完了，总体来说，我
们是做得非常不错。这学期我们部门主要完成了三个任务，
首先是校学习竞赛报名，二是院英语演讲比赛，三是考研经
验交流会。

在学习竞赛报名的工作中，我们还是遇到了一些问题。首先
是召集各班学习委员开会的问题。06级各班的学习委员还是
比较积极，而05和04级的学习委员那是难觅踪影，只来寥寥
几人。而且每次召集各班学习委员开会都是一件很困难的事
情，他们特别是04、05级的要么不来要么迟到，只有一到两
个会准时来。在各班报名情况上，06级的同学是相当的积极，
报名人数相当多，而04、05级的同学对此似乎不感兴趣，只
有少数人报名参加，特别强调的是，在物理知识竞赛普通组
这一项中，04、05级报名的人数还没有06级多，在物理知识
竞赛专业组这一项中我们学院只有13人报名，其中12人是06
级的，一人是05级的。这些现象让我们很沮丧，交报名表时
那位老师这样说：“你们是物信呀！怎么这么少的人报物理
知识竞赛呀！”同学们没有热情，我们的组织宣传工作做得
再怎么好也是没用的，虽然我们的工作顺利的结束了，但是
我们并不满意这次工作的过程，我们相信下次做得更好。然
而，接下来的活动在准备阶段就让我们郁闷不已。

英语虽不是我们的学习专业，但是据辅导员讲，我们学院曾
在英语演讲比赛中获得好的成绩，在我们筹划这次活动的时



候，我们是充满期待的。我们花两个星期来宣传组织报名工
作，然而就在比赛开始的前一天晚上，我们手中报名的人数
还没有突破两位数，这令我们心寒呀！最后我们通过辅导员
才拉足了我们预计的20人。比赛进行两场初赛和一场半决赛，
原本以为决赛会吸引很多人观看，但却发现观众是那么少，
而且很多人是拉来的。不过令我们感到欣慰的是我们送到学
校去参加校英语演讲比赛中的三人中有一人进入校英语演讲
比赛的复赛还参加了培训。

两次活动不算太成功的进行让我们都觉得是不是自己的宣传
组织工作做得不好造成的，于是我们努力改善自己在这方面
的不足。就在英语演讲比赛结束后我们又面临新的挑
战———考研经验交流会。于是我们部门现有的九个人中没
有一个有组织这方面工作的经验，于是我们向已经退出学生
会的同学请教这方面的经验，在得到一些建议之后，我们就
开始准备工作。在一切准备工作结束后，我们的考研经验交
流会开始了。这次活动得到了03级辅导员的大力支持，同时
这次活动是我们准备时间最短却最精心的一次，大家都希望
这次活动进行得成功。但在快开场的时候观众来的不多，甚
至连邀请的学姐学长都没到齐。我们都很着急，但那不过是
个小的插曲，在18：45的时候考研经验交流会正式开始，虽
然比预定的18：30要晚了那么一刻钟，但从现场的观众数量、
现场的气氛以及自由讨论阶段的氛围中，我们松了口气。这
是一次相当完美的活动，我们终于可以说我们成功了！

三个活动让我们部门的干事都感到累了，但我们还是一样参
与到了其他部门的活动中。在文艺部的“非唱不可”中我们
有三位干事去给他们帮忙记分。在网络部的网络知识竞赛中，
我们部门的曾华麒同学去给他们当主持人。

这三次活动是我们部门所有人在一起精心策划、精心安排宣
传组织工作，大家分工明朗但又团结一致的成果。

相信在xx—xx年的第一学期中我们会做得更好！



新学期总结与展望篇四

本应写在开学第一天，奈何当妈的比较懒，拖到今天来写，
也不算迟，毕竟第一周还没过呢。

暑假作业里老师说这学期主要学习乘法，暑假的时候最好提
前预习，所以我们乘法学过了，会背乘法表了，这学期数学
的任务就是熟练算数了，另外接触些奥数题型。

《从课本到奥数》这书不错，我们每学期都买。

《黄冈口算练习册》必备啊，练口算，家长省事。

新买的两本《高思学校竞赛数学课本》和学而思的《数学思
维启蒙》，还没用效果如何不知道，但是不想这么早让孩子
去上奥数班（班里有些孩子上奥数班了），所以买来在家教
一教看看效果。目前对他数学没有高要求，跟上老师的进度
即可。

语文方面嘛，《日有所诵2》我们读完了，3里面《飞鸟集》
精选较多，没有拼音了，所以暂停，下学期再读。

《出口成章2b》带拼音继续读，能学到好多成语，里面的小故
事也不错。

《小学生必背古诗70首》背的差不多了，不知道忘了多少，
再用一个月时间复习，然后暂停，很多诗以后在学校会陆续
学到的。

《新课标小学观止读本 古文》里面的小博士讲故事写的挺好，
孩子听完故事，再听一小段古文，他能明白多少我就不知道
了，应该会有些效果吧。

《文言文启蒙读本》黑白的，里面的文言文多数经过改写，



挺简单的，适合孩子听，小故事的内容都不错。每课还有文
言知识，文化常识，思考与练习（这个就不用孩子做了）。
准备每周给他读个两三篇。

亲子阅读就不提了，最近他又开始重新听《派老头和捣乱猫
的开心故事》。

新买一套雅xx王国思想书，昨天读了一本，孩子没耐心听完，
作为大人我也觉得没意思。不知道是不是买早了，故事长他
不喜欢。可是《君伟上小学》字更多，他听了无数遍，每次
都哈哈大笑。童书也需要有情节，有因果，有逻辑存在的，
而且不能太隐晦。

新学期总结与展望篇五

工作了一个礼拜了，想把自己新学期的经历总结下。

交通篇

由于车技不好，再怕堵车，很少开车上班。曾在中午人少的
时候开过，全程耗时不到20分钟。每天早上6点起床，6点45
赶本部7点出发的校车。从宏帆回汉渝路有两路车，一路走内
环，一路走石门，分别用时40，50分。比想象好，一直以为
要一个小时。

工作篇

跟阳光比，工作时间肯定增加了。记得上期曾总结过一周的
工作时间是30小时，到宏帆我还没敢开始算。反正每周两个
晚自习，每天早读，三天下午有课。最讨厌的是周五下午给
安排课了。不过不管怎么说，我们已经是宏帆幸福人了，生
活的幸福指数虽然不能和阳光比，但还是有百分之八十的。
而这边的班主任，我采访她们时，她们说只有十。



办公环境篇

宏帆校区有两栋教学楼，无电梯，共八层。一栋给初三，一
栋初一初二。初一占领一到四层，初二五到八层。每层都有
办公室，语数外大科各占一个大办公室。外语组在6楼，我的
两个班分别在5，8楼。没关系，当锻炼，只是有时时间来不
及。遗憾的是，再也没有以前小校区那样各科老师同在一个
办公室和睦相处的景象了。现在，我连同一个班的数学，物
理老师都不认识，更别说再像以前那样可以随心所欲的开班
科会了。我感到了冷清。

学生篇

接班不易啊。已经教过7届毕业班了，当中一半以上都是接班，
但都没有这次这么不顺利。最关键的一个原因是有个班原来
的老师还在我们年级，而她和那个班孩子的感情特别好，都
彼此不舍。所以接受我会有一段时间的。以前接班，原老师
都不在这个年级了，哎呀，这次搞个鬼哟!

饮食篇

都说宏帆的伙食最好，我见识了下，是还可以。品种繁多，
牛排，套餐，小炒，面食，小吃，凉糕这些都有。教师有专
门窗口，一点都不挤。味道和阳光差不多。

儿子篇

唉，一周有一两天因为较忙看不到儿子了，这是不爽的。他
好像独立性也加强了，缺了我一两天好像也没什么影响。倒
是我，心里像缺了什么。开学得到好消息，山城计算大赛公
布第五名，获得二等奖，但实际发现错扣10分，因此100分，
第一名!钢琴八级，良好通过。



新学期总结与展望篇六

书法是一门艺术，是一种修身养性的良好途径，使学生能从
少年时期打下良好的写字基础和书写习惯，让学生在学习过
程中能丰富艺术修养、培养学生审美文化素质，提高审美能
力，陶冶情操，启迪智慧。在书法教学中，本着“以人为
本”的教学观念，利用多种教学方式和手段，开展社团的教
学活动，并取得了一定的成绩，为社团活动的进一步丰富和
发展起到了一定的推动作用。

在本学期开学初，重新组建了我校的书法社团，以自愿报名
的形式挑选了在书法方面有特长，字体美感较好的同学参加
了书法社团，坚持每周四下午中午进行培训，同时也鼓励学
生进行日常练习，以弥补学员因时间少而造成的训练量不够
的不足。

在书法教学中教给学生正确的执笔运笔姿势，执笔轻重的调
控，书写坐姿、站姿等要领；掌握“三个一”标准，即：眼
睛看书要保持一尺距离,胸与桌沿要离一拳距离,手指尖离笔
尖一寸距离。在训练过程中，让学生掌握如何起笔、运笔、
顿笔、收笔等书写要领。好的习惯要从小培养，在平时训练
中严格按照标准督促学生。通过严格的学习训练，使学生养
成良好的写字习惯。

为让学生能够临习名家书帖在，搜集整理了大量图片，以名
家真迹作为书法学习临习字帖，从入门开始，循序渐进。从
最初的笔画入手，让学生先学习基本笔画的书写，再学习一
些常用的偏旁部首，一些较简单的常用汉字，最后根据学生
掌握的书写水平，学习一些有教育意义的名人名言、警句及
古诗等。

在总结成绩和经验的同时，还必须清醒地看到存在的不足和
问题，务必采取切实有效的措施，加以认真研究和解决。



首先，书法学习比较枯燥乏味，社团中个别同学在练习的过
程中部分同学书法学习积极性不高，自觉性比较差，不能较
长时间的集中注意力。在今后教学中，还得想一些办法来调
动学生的学习积极性、主动性。

其次，再有就是学生到位的情况不是很好，部分学生因班级
作业没做完等原因人员到不齐，以至于书写水平参差不齐，
给教学带来一定的影响。

在今后的教学工作中，以积极的工作态度去完成工作任务，
把书法社团活动开展的更好。

新学期总结与展望篇七

09新闻2班新学期班会总结 新学期与秋天一起到来，预示着
收获与成熟。送走了06级学长学姐们成熟的笑脸，迎来了10
届学弟学妹们稚嫩的脸庞。新生们还在如火如荼的进行着军
训，而我们09新闻2班新学期第一次班会却已悄然走进尾声。
在此，我代表新闻2班班委会为这次班会作总结。

班会名称：时光之旅

班会主题：新学期展望

参会人员：09新闻2班全体同学

地点：新教楼1602

时间：20xx-9-27

班会流程：1.主持人开场白

下午4点整，主持人屈晓燕和曾畅两位主持人在热烈的掌声中
走上讲台，09新闻2班新学期第一次班会准时开始了。晓燕说



着一口流利的英语，曾畅则用中文进行复述，她们的着中西
合璧制造了不小的噱头。接着晓燕与我们分享了她暑假的经
历，而曾畅说出来了这学期她对我们班级的期望。

2.班长发言

热烈的回应。

3.同学们对暑假的回望

接着，时光之旅来到昨天。同学们开始与我们分享自己的暑
假经历，其中最积极的当属王亚同学。他述说了自己暑假做
兼职的经历：他暑假在一家著名的公司做地板促销工资，每
天顶着烈日到外面做宣传，上楼下楼，有时候还要受人冷眼，
辗转邵东、邵阳、怀化三个城市，可谓历经艰辛。但有失必
有得，他告诉大家虽然吃到了苦，自己同时也收获了很多，
不仅得到了一笔可观的零花钱，同时也学到很多社会经验与
工作技巧。

4.小游戏:“坐与站”

为了缓解班会气氛，主持人开展了一个小游戏：“站与坐”。
游戏规则：主持人念一段小故事，要求参赛者听到“站”字
坐下，听到“坐”字站起来，做错一次立即淘汰，获胜者将
获得奖品德芙巧克力一块。全班同学分成两组，一组进行游
戏，另一组监督。同学们都积极投入到游戏中，最后前任组
织委员团任喆反应灵敏，获得最后的胜利，同时，同学们的
气氛也带动起来。

5. 讨论新学期的展望

好的成绩，喻汇丹说要完成去年未完成的'几个遗憾。总的来
说，同学们都有了自己的目标与方向。



6.团结小游戏：“牵牵牵手”

时光之旅来到现在，“牵牵牵手”游戏开始。游戏规则：8个
人手拉手围成一个圈，记住自己左右手的同学，随意变换位
置，重新围成一个圈，左右手拉住原来位置的同学，然后再
散开，还原成一个圆。主持人随机抽取了16名同学，8人一组
围成一个圈，变换位置后主持人喊开始，两组同学开始还原
位置，最后三个男生五个女生的一组获得胜利。通过这个游
戏，同学们不仅锻炼了团结协作的能力，并把整个班会的气
氛带到高潮。

7主持人作结语，班会结束

晓燕和曾畅上台作结语，在同学们热烈的气氛中班会结束。

班会主题：时光之旅

主持人开场白，班会正式开始

班长致辞，告诉我们新学期要做到五心：收心、决心、恒心、
爱心、用心


